

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

Número suelto 5 cts

Sulfato de cobre de superior calidad. ALZAMORA Hermanos. San Miguel, 61 y 63

AMENGUAL Y MUNTANER

En esta casa se ha recibido un gran surtido de sobres alemanes a precios baratísimos

**SOBRES**

Sobres comerciales  
Los hay de varios colores y tamaños

Sobres de luto  
Recibidos directamente de Alemania, se encontrarán a precios sumamente económicos, habiéndolos de todas clases y formas.

Sobres pergamino Sobres de tela

## Revista de Revistas

### La muerte de París

Conclusión  
IV

Un día, después de una semana entera de un tiempo primaveral, lo que hizo prever a los parisienses, siempre inclinados a los entusiasmos fáciles, una estación excepcionalmente dulce, de pronto cubrióse completamente el cielo, y tanto las opacas nubes bajaron que la cima de la torre metálica desapareció, no distinguiéndose por la noche sino la luz de su faro, semejando una sanguínea mancha entre las tinieblas.

Las naves-aéreas públicas vieron obligadas a modificar su servicio, y en ciertas horas a suprimirlo del todo, no pudiendo moverse en esa oscuridad casi constante sin peligro de choque. Solamente algunas naves particulares se arriesgaron; durante dos horas fué un continuo cruzamiento de vagas luces multicolores por entre las negras de un espacio lleno de agudos silbidos, siniestros como gritos de monstruos degollados.

Accidentes desgraciados no fallaron; dos naves llevando un centenar de viajeros, chocaron cayendo rotas sobre las colinas de Punta-de-día, colinas que se hallaban herizadas de cúpulas y de flechas de hierro en las cuales quedaron siniestramente colgados pedazos de cuerpos humanos.

Entonces una orden de policía prohibió toda circulación mientras esas amenazadoras nubes no se hubieren disipado. La temperatura era húmeda. Levantóse una pequeña brisa; después el cielo tórnose casi completamente blanco y la nieve empezó a caer muy lentamente primero, después con mayor abundancia, tanto, que hubo un momento que en las calles había más de sesenta centímetros de nieve; las máquinas para fundirla comenzaron a funcionar, y verdaderos torrentes de agua corrieron hacia el río.

Eso duró una noche entera; la nieve cayendo incesante, aterradora, las máquinas deshaciéndola con matemática regularidad.

En las reuniones privadas, en los círculos elegantes, veíase a hombres y a mujeres, pintado el terror en el semblante, pegados a los cristales de ventanas y balcones mirando caer ese blanquísimo lienzo sin fin, preguntándose si eso duraría eternamente, si ya no podrían volver a sus casas. Los sabios ya dormían, ignorantes del suceso. Algunos jugadores empedernidos reían, borrando con la fiebre del baccarat esa vaga emoción, ese terror de lo desconocido que entorno suyo había hecho presa en todas sus almas.

V

Por la mañana, vióse que lo que se tuviera por un acontecimiento iba a ser un desastre; los hombres encargados del manejo de las máquinas se hallaban extenuados de fatiga y por lo tanto trabajaban debilmente. A eso de las nueve, cuando la pálida luz diurna atravesaba apenas el fondo gris del cielo, no se encontraron

ya sales disolventes para la alimentación de los aparatos.

Mientras se acudía a los depósitos de la ciudad, donde bien pronto se supo que las existencias de tales productos habían sido agotadas por el excepcional servicio de la noche, la nieve seguía cayendo con una regularidad feroz, plagando mucho más terrible que el fuego devorador, pero extinguido; que las aguas desbordadas, pero pronto desaparecidas; masa esponjosa que se elevaba por lechos imperceptibles a inquietantes alturas, royendo, devorando a los edificios por su base, dando a la mirada la sensación de una ciudad entera que se hundía en una inmensidad de blancura.

Las luces eléctricas, que habían quedado encendidas desde la noche, brillaban tímidamente sobre la misma nieve; al acercarse la noche, la tempestad ya invencible había cerrado todas las puertas. Los rumores de la ciudad se ahogaban sobre esa mullida alfombra. Un silencio de muerte reinaba cuando de pronto, a eso de la media noche, una violenta ráfaga de viento, que venía del Norte, atravesó el espacio, sacudiendo los nubarrones, deshaciéndolos como si fueran masas de algodón, empujándolos a través del inmenso cielo, y la luna apareció pura y fría en el negro firmamento donde temblaban raras estrellas. El termómetro descendió mucho bajo cero, y la nieve se solidificó, presentando heladas rugosidades. Entonces levantáronse de la ciudad tristes clamores; la luz de algunas antorchas corrió por las calles y plazas; por ventanas y balcones, que servían de puertas, escapáronse masas humanas, enloquecidas, desahogadas por súbitas caídas, formando remolinos espantosos en ese oscuro río de seres fugitivos.

Olvidando a los que la nieve lentamente enterraba en las casas obstruidas, ese pueblo corría a la sola salvación posible. En la puerta de las estaciones, en los almacenes donde las naves-aéreas yacían en la sombra, aguardando la hora de tomar libre vuelo en el ancho espacio, inmensos grupos se estrujaban, se injuriaban, se pegaban.

No había allí ni derecho ni ley, ni amos ni servidores. La lucha suprema por la vida comenzaba.

A la radiante claridad del segundo día las naves-aéreas empezaron a dejar oír su formidable respiración. Sobre el blanco lecho de nieve, veíanse manchas negras y rojas, que señalaban el lugar donde las multitudes el día anterior habían luchado.

Finalmente, eleváronse dos naves-aéreas, en medio de la gritería de sus triunfantes pasajeros. Los gigantescos aparatos, de sólido pero antiguo modelo, tenían hélices de tela, que la helada temperatura había vuelto rígidas. Cuando empezaron a girar bajo la impulsión de sus potentes motores, la tela rasgóse por mil partes y la marcha de los vehículos se hizo incierta y pesada.

Una falsa maniobra de uno de los maquinistas les hizo chocar por la proa; ambas oscilaron, retrocedieron y después volvieron a su marcha convergente. Entonces produjose una colisión mucho más terrible que la del día precedente. Una de las dos naves, destrozada, cayó como un inmenso pájaro herido, y rompiendo la corteza del hielo, se hundió profundamente en la nieve, mientras la otra, descendiendo con relativa lentitud, fué a caer, rotas las hélices, en medio de la enfurecida multitud.

VI

Nadie se movió para socorrer a los heridos; por otra parte, el cielo volvía a ponerse sombrío; la tempestad de nieve amenazaba de nuevo: Las naves aéreas, subiendo precipitadamente, lanzábanse al espacio; algunas desaparecieron bien pronto entre las blancas nubes; otras cayeron aun, destrozadas las hélices, como si algún invisible cazador las atravesase con sus flechas.

Después nada; al primer lecho de nieve helada se añadía un lecho nuevo.

Fuera de los arrabales se distinguían largas hileras de gentes, como caravanas de negras hormigas. No podían avanzar más allá de un kilómetro, pronto se topaban con bloques de hielo inaccesibles; además, el intenso frío inmovilizaba sus miembros, y quedaban como clavadas en su camino. Un momento más, y pronto la nieve borraba la menor señal que pudiese acusar la existencia de la sepultada caravana.

En la ciudad, en esa ciudad de seis millones de seres, las masas humanas se habían fundido, se habían condensado en una masa única, amontonada en la inmensa plaza central que dominaba la alta torre metálica. La nieve alcanzaba ya hasta la mitad de los anchos arcos que sostienen el primer piso.

Cansados, trémulos, los hombres, las mujeres, los niños miraban sin ver nada, aguardando un socorro que no vendría, incapaces de obrar. Entorno suyo en el inmenso círculo del horizonte no emergían ya sino las cimas de los edificios, la ciudad había desaparecido, nivelada por la nieve. En el espacio, ni un rumor, ni un pájaro.

Por fin, entre los que quedaban válidos, después de tres días de intenso frío y de nieve, formóse un grupo y se puso en marcha hacia la torre. Allí debía encontrarse la salvación, si seguía aún cayendo nieve.

Promoviose entonces una formidable gritería: «La torre! La torre!» Y se efectuó un contra-movimiento entre esa gente, de la cual muchos no pensarán primeramente en tal refugio.

Los ascensores no funcionaban ya, clavados al suelo por la nieve helada. Precipitose todo el mundo hacia las escaleras, allí hubo una lucha horrible, ante el angosto paso, la gente se cogía por la garganta, por los cabellos; en la pesada atmósfera sonaron tiros, cuyo ruido era apenas perceptible, entre pequeños chizpazos; negras masas caían aquí y allí con la piel manchada de sangre.

Con los dientes apretados, sin un grito, se baltan como fieras. Por fin, el grupo de los vencedores, pálido el rostro, enrojecidas las manos, precipitose por la estrecha escalera. Temblando bajo un aire glacial, no osando cogerse a la baranda de hierro porque, al tocarla, hacía en sus manos como una quemadura, iban subiendo silenciosamente los escalones. Y detrás suyo, entorno suyo, subía también la nieve extendiendo sobre París su manto immaculado.

Cuando llegaron al faro, la noche era también llegada: una noche pura como la anterior, con una luna azulada, enviando a la tierra con sus rayos flechas de mil heladas puntas. Y allá arriba, en la escalera de la torre y en la plataforma del faro, había un grande y formidable silencio. Bajo la luz de la luna cuerpos entumecidos, convulso el rostro, se inclinaba hacia fuera a través del enrejado de hierro, buscando en el sombrío horizonte algo que no llegaba.

Al levantarse el día, había aún en la plataforma del faro, cogidos a los hierros algunos hombres con los ojos terriblemente abiertos unos ojos que parecían de vidrio, para siempre helados, mirando a los cuatro puntos del horizonte.... de donde, entónces ya, vanamente algo viniera.

París estaba muerto!

VII

La niebla trocóse pronto en inmenso glacial. Vinieron las lluvias de primavera, que lavaron esa masa, y la hicieron brillar al sol, como un lago de cristal verdoso.

Y cuando en esa parte del vasto desierto polar, se arriesgaban aun las naves-aéreas del sud, los exploradores distinguían de manera muy perfecta bajo el transparente hielo, la enorme masa de edificios, las agujas, los campanarios y las terrazas de lo que fuera un día maravilloso París.

## «Realidad»

(UN JUICIO DE PARDO BAZÁN)

De la extensa revista que en el último número de su *Nuevo Teatro crítico* dedico

la insigne escritora al estreno de *Realidad*, entresacamos el siguiente fragmento, alazar, porque no es posible escoger ninguno en medio de la lucidez sostenida y creciente de dicho trabajo.

Estos reparos, y algunos más que omito, no afectan a las condiciones internas del drama de Galdós: a su moralidad, a su trascendencia, a su alto sentido filosófico y cristiano. Para saborear el contenido de *Realidad*, toda su médula, tal vez no se encuentra bien preparado el público: el nivel del drama es más alto que el de los espectadores (en conjunto y salvando excepciones honrosísimas.) Hay en *Realidad* dos elementos superiores, que exigen en el auditorio gran cultura, unida a cierta nobleza de intención, análoga a la buena fé del catecúmeno: es el primero la hermosa vestimenta del lenguaje, tan castizo, tan expresivo, enriquecido con mil esmaltes intelectuales, sin que pierda su jugo y su espontaneidad y su corte de charla al uso; es el segundo la fuerza de la honda corriente de ideas éticas que rueda bajo la fábula o la historia que representan los actores. En este punto también digo como el Sr. Altamira, que en *Realidad* hay dos dramas, uno casi vulgar, el de Federico Viera, con el suicidio por remate, y otro el de Orozco y Augusta—el mejor, el de alto vuelo—que acaba en una sencillísima escena, los cónyuges que se dan las buenas noches como siempre, sin gritos, sin riña, sin escándalo, sin ningún acontecimiento exterior.... mientras el espectador comprende que en sus almas se consuma el divorcio supremo y eterno.

El final de *Realidad* me había parecido siempre admirable, original y sugestivo. Además, no hay pensamiento tan cristiano. España es una nación donde los poetas teólogos casi elevaron a deber religioso el asesinato de la esposa infiel o solamente acusada de infidelidad. Yo creo que en la vida real jamás abundaron los médicos de su honra; pero la musa de Calderón los dibujó, siniestros y fatídicos, como inquisidores del hogar. Médico de su honra es el anciano protagonista de *Un drama nuevo*, aquel Yorick, que, cargado de años y de canas, no vacila en inmolar a sus salvajes celos a una niña con quien la prudencia debió aconsejarle que no se uniese, y a un mancebo a quien dió mil veces el nombre de hijo. Y qué, desde los tiempos de Calderón acá, ¿no había de ver la humanidad más claro? ¿No había de fructificar la sangre de Cristo, derramada por la paz y el perdón? Había de ser Orozco, encarnación de altísimo criterio moral contemporáneo, un tigre sanguinario y rencoroso, como es en el fondo Yorick? Yo no niego la belleza de Yorick, lejos de eso: también me parece bello Oteló, y D. Gutierrez Alfonso, y don Lope de Almeida, el marido de *A secreto agravio....* ¿pero ofrecerles hoy como ideal? ¡Qué repulsivo horror!

Yo sostengo que no solo Orozco es un cristiano verdadero, sino que Augusta podía confesarse con él, sin perjuicio, claro está, del sacerdote. Orozco no exige a su mujer, para perdonarla, sino lo que exigiría el confesor: descubrir la conciencia enferma y desear la salud. Declame una persona de altísimo entendimiento, que Orozco no es todavía lo bastante generoso: que al perdón no se le ponen condiciones, y menos la de una confesión siempre humillante. Elijan Vds. entre esta quinta esencia de la generosidad y el parecer de los que quisieran que Orozco lavase su honor (como si el honor se lavase con crímenes) apuñalando a Augusta.

De buena gana prescindiría de la cuestión de escuela al hablar del drama de Galdós. Cada día repugno más esos tiquismiquis, no por lo que en sí representan, sino por el sentido falso y grosero con que el vulgo los traduce. ¿Es realista ó naturalista el drama? Yo diría que ni lo uno ni lo otro: algo nuevo, sí, aunque no sin precedentes en la escena española, en la francesa y particularmente en el extraño teatro de Ibsen. Para definir lo menos mal posible este género, le llamaré realismo romántico-filosófico. En el diálogo, en el medio ambiente y en el desarrollo de la ac-



ción externa, veo el contingente realista: en ciertos recursos y en los caracteres, el romántico (ejemplo, Augusta, Federico, Infante, el mismo Orozco), en el alcance del drama, el filosófico; sino evitase la prolijidad, demostraría, analizando los dramas de Ibsen, que en ellos se advierte esta misma amalgama. La observo también (con predominio del elemento romántico) en varias obras de Echegaray.

La verdadera novedad del drama de Galdós consiste, pues, en abrir puertas al realismo en la forma, y al pensamiento filosófico en el fondo, uniendo á mayor suma de verdad ese sentido de la vida humana que se revela en un momento supremo y la marca para siempre con un trazo de luz ó un estigma de miseria y pequeñez: momento decisivo, como aquel en que el esposo de Elida Wangel, en el drama de Ibsen, deja á su esposa en libertad para huir ó quedarse en el hogar puro y sagrado.—Por este carácter complejo y amplio del drama de Galdós, también creo que, sin formar lo que se llama escuela, ejercerá influencia poderosa sobre la dramática futura.... y acaso (y esto sería mas bello aún) sobre el alma española, á la cual por el camino de la novela se puede llegar, sí.... pero ¡ay! mucho más despacio.

EMILIA PARDO BAZÁN

## Asalto de un tren

Refiere *La Andalucía* que al regresar de Logroño á Sevilla el conde de Santa Bárbara, ha estado á punto de ser víctima de un robo.

La suposición de que el exalcalde de Sevilla traía alhajas de mucho valor (las heredadas de su difunto padre político, el señor Santa Cruz), despertaron la codicia de dos ladrones que hicieron el viaje de Logroño á Madrid en el mismo tren que el conde, á fin de aprovechar un momento propicio en que poder realizar su criminal proyecto.

Les fue imposible hallar oportunidad de Logroño á Madrid, porque el conde de Santa Bárbara hizo el viaje en un coche-cama; pero no por esto abandonaron la idea los malhechores; le expiaron durante su permanencia en Madrid y decidieron dar el golpe durante el trayecto de Madrid á Sevilla.

Entró aquel en la estación del Mediodía de Madrid en un coche de primera, y tuvo la fortuna de que en el mismo departamento ocupara otro asiento el diputado por Cazalla D. Anselmo Rodríguez de Rivas.

Púsose el tren en movimiento y comenzaron el viaje sin contratiempo alguno, hasta que en el trayecto de Tembleque á Huerta, cuando el señor Plasencia dormía y el Sr. Rivas intentaba coger el sueño, un hombre abrió una de las puertas del coche, la que cerró inmediatamente al ser preguntado por el señor Rivas que quién era y qué se ofrecía.

Pasado un cuarto de hora, otro hombre abrió la misma portezuela; incorporóse el Sr. Rivas dirigiéndose al sujeto, el que, cerrándola precipitadamente, huyó por los estribos de los coches.

En la estación de Huerta, los señores Plasencia y Rivas pusieron lo ocurrido en conocimiento del jefe de la estación; advertidos los ladrones del paso dado, se pusieron en fuga, protegidos por la oscuridad de la noche.

## El entierro de la Duquesa viuda de Pastrana

El viernes á las tres de la tarde fueron conducidos desde Madrid al pueblo de Chamartín los restos de doña María Dionisia de Vives y Zires, duquesa viuda de Pastrana.

El cadáver había sido depositado en la capilla del convento de las Hermanas del Corazón de Jesús. Allí velaronle las religiosas y las Hijas de María.

A las tres de la tarde, como hemos dicho, púsose en marcha el cortejo. Precedía al féretro el clero de la iglesia de San José con cruz alzada. Seguíala la carroza fúnebre un numeroso séquito, que fué á pie hasta la Glorieta de Quevedo, cerrando la marcha más de 100 carruajes.

Al llegar á Chamartín, los religiosos del convento de jesuitas recibieron el cadáver incorporándose al entierro, que se dirigió entonces á la casa que en dicho pueblo tienen las Hermanas del Corazón de Jesús.

Depositado el cadáver en la capilla, los niños todos que reciben educación en el colegio entonaron, acompañados por el órgano, una tiernísima plegaria, y acto seguido se procedió al sepelio de la duquesa en el panteón de las superiores.

Entre las muchas coronas que cubrían el ataúd recordamos una, de gran mérito, dedicada por D. Luis Moreno, intendente de la Real Casa, á la memoria de la finada.

La duquesa de Pastrana, en su testamento, ha distribuido su caudal considerable entre los institutos religiosos y sus parientes y deudos más próximos.

A las Hermanas del Sagrado Corazón de Jesús les deja un millón de pesetas en su disposición testamentaria; igual suma á otra comunidad religiosa; cuantioso legado y la villa de *Henri IV*, en Pau, á sus sobrinos Doña Emilia Pou y su esposo D. Manuel Despujol y Chaves; á su primo el senador del Reino señor Barona una finca importante, distribuyendo entre otras personas el resto de lo que poseía.

Descanse en paz la virtuosa señora.

## Por telégrafo

(De *El Imparcial*)

La dinamita en París

París 1.º (9'45 n)

En estos momentos está tomando declaración el juez Mr. Athalin al anarquista Ravachol en el mismo salón de la consjería, donde estuvo hace un año el duque de Orleans. También ha sido creado con sus cómplices: ha llamado cobardes á estos y ha dicho que no los conocía.

El detenido continúa al parecer completamente tranquilo; come y duerme como si estuviera en su casa gozando libertad y todas las consideraciones sociales, y entretiene los ocios predicando las excelencias de la anarquía á sus guardianes.

—Verdaderamente—les dice—sois unos necios al servir por un bocado de pan al indecente gobierno de los burgueses y al correr peligros y afrontar privaciones para proteger las vidas y haciendas de gentes que solamente piensan en divertirse, riéndose á vuestra costa.

Es tal la audacia de Ravachol, que pretende catequizar al mismo jefe de seguridad, Mr. Goron, después de haber echado ayer pestes contra él.

—Bueno ¿y qué?—exclamaba hoy replicando á una observación del inteligente jefe de policía—Soy un entusiasta propagandista de las ideas del porvenir. Me harán desaparecer; pero dentro de poco tiempo habrá un ejército de hombres que piensen y hablen como yo. Es increíble que pongais vuestro talento y vuestra energía al servicio de esos canallas.

Mr. Goron se ríe, oyendo y contemplando al anarquista medio loco, cargado con las responsabilidades de muchos crímenes, y que todavía sigue creyendo que no ha hecho bastantes méritos para ser guillotinado.

Continúa afirmando que no es dinamitero y que nada ha tenido que ver con las explosiones recientes. Algunos incautos se inclinan á prestar asentimiento á las declaraciones de Ravachol en tal sentido, porque un anarquista ha escrito al director de *L'Intransigeant* diciendo que Ravachol es un polizonte y un hombre desconocido para los verdaderos anarquistas; y porque *La Revolté* censura duramente el proceder del detenido.

Sorprende que este insensato, que apenas sabe leer y escribir, manipule hábilmente los explosivos y haya descubierto la preparación de uno nuevo, según anunció en un artículo.

El tal explosivo es dos veces mas poderoso que la pancelstita y cinco que la dinamita, y se obtiene mezclando una parte de nitro-glicerina y dos de ácido nítrico.

Explicando los procedimientos que sigue para confeccionar el explosivo, sorprende el aplomo con que afirma que la preparación no ofrece mayores peligros que la elaboración del pan.

Esta tarde he visto todo el arsenal recogido en la casa de la Gran Rue de Saint-Mandé donde habitaba últimamente Ravachol.

Los objetos recogidos en casa del feroz dinamitero son los siguientes: una fiambreira de hojalata, capaz de contener un pollo; no está usada; se supone que la destinaba á fabricar una nueva bomba; varios tarros con potasa, sulfato de zinc, yoduro potásico, glicerina, ácidos nítrico y sulfúrico, aceite de ricino y plomo fundido.

También había en la aguardillada habitación una balanza, cinco sombreros de color castaño, unos claros y otros oscuros, y tres gorras.

Ravachol cambiaba todos los días de sombrero ó de gorra, y sus vecinos, al notar que se disfrazaba constantemente y que procedía con extraordinaria cautela, creían que era un agente de policía secreta, y lejos de abrigo sospechas contra él, temían inspirárselas al taciturno inquilino.

Se ha practicado un nuevo registro en la habitación delaudaz anarquista se y ha encontrado una carta en que le pedían mil quinientos cartuchos de dinamita, que había de entregar antes de expirar el mes de Abril.

A todas horas está recibiendo anónimos amenazadores Mr. Very, el dueño del restaurant donde fué detenido Ravachol. En cambio, su establecimiento está constantemente lleno de consumidores: ha tenido que buscar cuatro camareros más para poder servir á la clientela y alejar al que servía al jefe de los dinamiteros porque todas cuantas personas entraban en el local le abrumaban á preguntas, y ciertos anarquistas le insultaban.

Se ha indicado el proyecto de que los dueños de casas en París abran una suscripción para recompensar al joven camarero; cuenta veinticinco años de edad, y en el Consejo municipal se ha propuesto acuñar una medalla de oro que lleve las armas de París, á fin de premiar al que contribuyó hábilmente á la captura del terrible criminal.

Continúa el hallazgo de explosivos, hoy se ha recogido uno en una columna minigitoria y otro en el hotel del Parque de Monceau. Muchos se quejan de que se haya divulgado la noticia de haber sido descubierto el último, porque temen que contribuya á alejar de esta ciudad la numerosa población flotante que aporta aquí cuantiosas sumas, y en la cual figuran muchos extranjeros ricos.

Continúa la policía practicando registros domiciliarios y deteniendo personas sospechosas. En Saint Denis es donde ejerce mayor vigilancia.

Anoche fué preso el conocido anarquista Martinet, y se ha perdido la esperanza de echar mano por ahora á Gustavo Mathieu, á quien se supone refugiado en el extranjero.

Para facilitar el trabajo de la policía, el ministro de Justicia, Mr. Ricard, prepara la reforma de la ley de extradiciones.

La comisión de la Cámara encargada de dar dictamen sobre el proyecto relativo al pago de impuestos por los extranjeros, se ha reunido hoy y ha aprobado el dictamen del ponente.

Si el dictamen es aprobado también por la Cámara, los extranjeros residentes en Francia, tendrán la obligación de hacerse inscribir en las alcaldías y habrán de satisfacer los mismos impuestos que los ciudadanos franceses.

Se ha desechado la proposición de cobrar un impuesto de residencia, por ser contraria á las estipulaciones de los tratados internacionales.

También se agita la cuestión de reformar la ley de imprenta y autorizar la persecución de los artículos y publicaciones de todo género en que se excite á cometer atentados contra las personas y las haciendas.

París 1.º.—Un nuevo registro hecho en el domicilio del anarquista Ravachol ha dado por resultado el hallazgo de una carta encargándole la adquisición de 1.500 cartuchos de dinamita para antes del 1.º de Mayo.

París 1.º.—Se asegura que Mathieu, el cómplice de Ravachol, ha conseguido pasar la frontera.

El anarquista Martinet fué preso anoche y trasladado á la cárcel para cumplir la última condena de que fué objeto por rebeldía.—*Fabra*.

## Una agresión en Melilla

Melilla 1.º (11, 35 mañana.)

Me dicen que en una de las intenciones hechas para rescatar al herido, dos soldados llegaron hasta él diciéndole:

—Fernando, vente, agárrate á nosotros, y que el infeliz les contestó:

—No puedo, dejadme morir. Marchaos que os van á matar. Tal era la lluvia de balas que caían alrededor.

Todo esto resulta exacto.

Cuando después de esto renunciaron á nuevas tentativas los soldados del fuerte, fué cuanto los moros le arrastraron aún vivo, y le apalieron, según indican los verdugones que llenan toda la espalda y que, según parece, no pueden producirse cuando se golpea un cuerpo muerto.

Las lesiones producidas al ser arrastrado también revelan que fueron hechas en vida.

Poco antes de llegar el general al fuerte, asomáronse los soldados al borde del barranco y llamaron al soldado á grandes voces, á que respondía aquél con voz angustiada.

Cuando llegó éste ya no respondía. Me han asegurado los que estaban en el fuerte que necesitó el general emplear toda su energía para contenerse y no romper el fuego contra los grupos de los moros, no haciéndolo en consideración á la escasa fuerza de que allí disponía; á pesar de esto, dispontase á hacerlo pocos momentos antes de llegar el bajá.

La autopsia no se ha hecho todavía. Hoy han venido pocos moros á la plaza á traer víveres.

Los que extinguen condena en el presi-

dio han sido todos encadenados á fin de evitar fugas.

Los fugados, amparados por los moros, no han sido devueltos.—*Lopez*.

Melilla 1.º (10, 10 noche)

Me dicen que la autopsia del cadáver de Fernando Bueno ha resultado comprobada la sospecha de que el infeliz soldado fué apaleado poco antes de morir.

La herida era mortal, porque la bala perforó los intestinos, el estómago y el hazo. Se calcula que el desgraciado vivió media hora después de ser herido.

Se está instruyendo la sumaria con gran actividad.

Como anuncié ayer, hoy se ha verificado el entierro del cadáver de Bueno. La ceremonia ha sido imponente.

Han presidido el general gobernador y los jefes de cuerpo.

En la orden de la plaza, después de dedicar el general Margallo frases laudatorias al soldado muerto honrosamente cumpliendo su deber, invitaba á que se nombraran comisiones para que asistieran al entierro y dirigía una excitación á los oficiales francos de servicio, á fin de que formaran parte de la comitiva. No dejó de acudir ninguno.

Abrían la marcha soldados de todos los cuerpos y la población en masa acompañó al cortejo.

Sobre la caja iba una magnífica corona regalada por el batallón á que pertenecía el desgraciado Bueno.—*Lopez*.

Noticias varias

(De *El Mercantil Valenciano*)

Madrid 2, 9 n.—Senado.—Los señores Núñez de Arce, Balaguer y Groizard, como exministros de Ultramar, piden explicaciones al Sr. Romero Robledo, insistiendo en que descorra el velo con respecto á los actos de cada uno de ellos, y exigen que el señor Romero Robledo lleve al Senado los expedientes que ellos resolvieron durante el tiempo que desempeñaron respectivamente el ministerio de Ultramar.

El Sr. Romero Robledo les ha contestado, repitiendo lo mismo que ayer dijo, sin darles ningún género de explicaciones que puedan ser tenidas como completamente satisfactorias.

Es indudable que el Sr. Romero Robledo conoce bien al partido liberal de la monarquía y que no le tiene ningún miedo.

Después de este incidente ha continuado el debate sobre el canje de los billetes de Cuba, pronunciando el Sr. Martínez del Campo un enérgico discurso rebatiendo los cargos que le dirigió el Sr. Romero Robledo.

Madrid 2, 9'15 n.—Congreso.—Continúa el debate sobre el proyecto de ley del descanso dominical, discutiendo durante casi toda la sesión los señores Villaverde y Nocedal.

El Sr. Gamazo ha anunciado al Sr. Pidal que el lunes pedirá explicaciones en el Congreso al ministro de Ultramar.

Madrid 2, 10 n.—En vista del mal efecto que produjo la batalla de ayer en el Senado, el Sr. Sagasta procura tranquilizar los ánimos de sus amigos, diciéndoles que la cuestión principal queda el pie, puesto que ayer sólo se trató de explicaciones sobre frases pronunciadas por el Sr. Romero Robledo, lo cual no prejuzga la opinión del partido con respecto á la responsabilidad que trae aparejada la ilegal transferencia de los cinco millones.

La prensa revela bien el estado de los ánimos. Los periódicos ministeriales aplauden á Romero Robledo y le consideran victorioso.

La prensa liberal y democrática sostiene que las explicaciones de Romero Robledo no merecen el nombre de tales, y que los liberales mostraron ayer tener miedo á ciertas revelaciones y que quedaron vencidos á los pies de Romero Robledo.

Los periódicos republicanos se limitan á consignar que los dos partidos de la monarquía que turnan en el poder están á igual altura en materia de moralidad.

Un periódico dice que esta cuestión ha dado hecho el discurso de propaganda el señor Salmerón que se encuentra ya en Barcelona.

Madrid 3, 2'15 m.—Asegúrase que el gobernador del Banco de España, señor Camacho, ha dimitido, relacionándose este acto con la célebre transferencia de los cinco millones.

El 9 de febrero último se publicó una real orden sobre las tarifas de la Traslántica, concediéndose aumento de precios.

En dicha real orden se afirmaba repetidas veces que aquella compañía se encontraba en mala situación económica.

Ahora bien: el ministro Sr. Romero Robledo, que firmó aquella real orden, entrega cinco millones á la compañía que oficialmente ha declarado que está en mala situación económica.

Juzgue el país al ministro y al gobierno que esto hacen.



Madrid 3, 3'45 m.—Barcelona.—Se ha confirmado que el célebre Ravachol ha estado durante algún tiempo en Barcelona dirigiendo trabajos anarquistas.

El día 23 de octubre último la policía practicó en Gracia diligencias para detener á Ravachol y á Bernard, reclamados por la vía diplomática.

La policía detuvo al segundo, averiguando que Ravachol había desaparecido tres días antes.

Su compañero Pau Bernard fué puesto en libertad después de sufrir algunos días de cárcel, y con motivo del petardo de la plaza Real fué detenido nuevamente, ocupándole petardos de gran calibre.

Madrid, 3, 4'25 m.—Paris.—L'Eclair ha dicho que Mr. Ribot trataba directamente con el Sr. Cánovas un convenio comercial por mediación de un alto funcionario y rehusando entenderse con el duque de Mandas.

Esta noticia ha impresionado vivamente al embajador español que ha teleografiado al duque de Tetuán pidiendo explicaciones.

Lo que está fuera de duda es que se impona un cambio de embajador si se desea tener tratado.

Han sido puestos en libertad los anarquistas detenidos que resultan inocentes; pero la policía les vigila y no les perderá de vista.

El gobierno ha condecorado con la Legión de honor al comisario Mr. Bresch, que capturó á Ravachol.

Confírmase que Ravachol tiene un nuevo explosivo de su invención, fácil de preparar y de mayor fuerza que los conocidos.

Ravachol y sus cómplices serán juzgados por el tribunal del Sena á mediados de mes.

Muchos obreros que simpatizaban con el anarquismo, se apartan al conocer que Ravachol y otros de los apóstoles son grandes criminales.

Madrid, 3, 4'50 m.—Mañana, lunes, hablará el Sr. Gamazo en el Congreso, pronunciando un discurso de tonos violentos contra Romero Robledo.

Asegúrase que el ministro de Hacienda, Sr. Concha Castañeda, no discutirá los presupuestos.

El Sr. Camacho ha celebrado una conferencia con el Sr. Cánovas.

En el Consejo de ministros que se celebrará mañana se acordará sobre la dimisión del Sr. Camacho.

En el Balance del Banco de España se nota aumento en la circulación de billetes.

La Gaceta publica el nombramiento de la comisión para la Exposición Universal de Chicago.

NOTICIAS

De las Islas De Menorca

Estado del movimiento habido en el puerto de Mahón durante el finido mes de Marzo.

Entrado: 81.940 kilos tierras, 3.687 pesetas; 4.950 id. carbón mineral, 128; 3.100 id. carbón coking, 80; 14.525 id. petróleo, 3.631; 1.720 id. hierro en clavos, 980; 2.000 id. azufre, 260; 94.200 id. algodón en rama, 131.880; 308 id. algodón hilado, 677; 325 id. tejidos lana, 5.200; 19.069 id. azúcar, 11.441; 3.362 id. café, 7.228; 12.760 id. legumbres secas, 3.062; 5.020 id. bacalao, 3.162; 407 id. pieles curtidas, 6.512; 1.060 id. demás pieles, 10.600; 5.168 id. maquinaria, 6.692; 1513 litros aguardiente, 530; 36.487 id. vino, 54.730.

Salido: 36.000 kilos calzado, 596.000; 2.300 id. resina de pino, 299; 17.430 id. tejido algodón, 78.435; 1.340 id. tejido punto de id. 7.040; 11.990 id. trigo, 2.158; 5.000 id. harina de trigo, 1.600; 8.600 id. queso, 8.600.

Procedente del Ministerio de Fomento ha recibido la Biblioteca pública de Mahón una colección de obras modernas, compuesta de 56 volúmenes, 27 cuadernos y 14 hojas.

En la noche del jueves se hundió parte del piso de una habitación que servía de pajar en una casa de la calle de la Infanta, ocasionando varias contusiones y una herida en la frente á un vecino que habita dicha casa.

Dicen de Ciudadela, que se han presentado allí tres casos de viruela. La población está alarmadísima, habiendo tomado la Junta de Sanidad serias medidas para atajar el contagio. Se han puesto guardas á las casas donde hay enfermos.

A las seis de la tarde del miércoles descargó sobre Mahón una nube de granizo que por breves momentos cubrió las calles todas, serenándose después la atmósfera; el tiempo continuó por espacio de algunos días vario y tempestuoso con alternativas

de viento y menuda lluvia, reinando, lo mismo que en nuestra isla, una temperatura fría propia de la estación.

Durante el pasado marzo fueron sacrificados en el Matadero público de Mahón, 31 buyes, 13 vacas, 44 terneros, 14 terneras, 103 corderos y 8 cabras, formando un peso de 29.242 kilos.

Además se mataron en dicho establecimiento, 88 cerdos de peso de 4 mil 512 kilos y 659 gallinas.

De la Capital

Por la Dirección general de Obras públicas se ha desestimado la instancia promovida por los Alcaldes de Alaró, Binisalem y Sansellas, solicitando la inclusión en el plan general de carreteras del Estado de una que enlaza dichos pueblos.

A pesar del tiempo desapacible y malo que hizo el sábado último, no dejó de ser visitada la capilla de S. Francisco de Paula, cuya fiesta era, en la iglesia de S. Cayetano, por numerosa concurrencia.

Los oradores que tuvieron á su cargo los sermones durante el tríduo se distinguieron, lo mismo que el que pronunció el panegírico el sábado.

En este día se cantó la misa del maestro Valiquet, interpretada muy bien por la orquesta y en cada noche, antes de la reserva se cantó el Himno compuesto por el pbro. D. Juan de la Cruz Font, bonita composición que cantó magistralmente el tenor Sr. Palou.

Y pues hablamos del Sr. Font, desamamos de todas veras que alcance completo y pronto restablecimiento, por cuanto se nos dice que su salud está algo quebrantada.

A las cinco de la tarde de ayer salió para Mahón con la correspondencia y 29 pasajeros el vapor Nuevo Mahónés.

Probablemente quedará terminado hoy el empedrado de la calle de S. Jaime, en el cual se ha trabajado estos días pasados á pesar de la lluvia.

El sábado fué sorprendida en Sansellas por la guardia civil una partida de seis individuos que jugaban al monte en un cafetín. Se les ocuparon 5'90 pesetas y una baraja. El dinero fué entregado bajo recibo al dueño del establecimiento y este y los jugadores fueron puestos á disposición del juez municipal.

Amplando la noticia que dimos en nuestro número del domingo respecto á haberse escapado de manos del sereno que lo conducía un joven que trata una cantidad de aceite de origen sospechoso, sabemos que el mismo sereno que le había detenido, logró alcanzarle de nuevo, atajando en fuga en la calle de San Juan, y conduciéndole á la casa Consistorial, donde por negarse á dar su nombre y por las contradicciones de sus referencias, fué enviado al Juez correspondiente.

Los destinos que han de proveerse con arreglo á la ley de empleos civiles á los sargentos, empleos que se hallan vacantes en esta provincia según se publican en el periódico oficial son los siguientes:

Una plaza de escribiente 10.º en el Ayuntamiento de Palma, con 999 pesetas; otra con 720; y otra de guardia municipal diurna con 900; guardia municipal del pueblo de S. Luis con 540; oficial portero del ayuntamiento de Felanitx, con 456'25; mozo del Instituto provincial de segunda enseñanza, con 750; cuatro plazas de vigilante montado de consumos de esta capital con 875; veinte y tres plazas de vigilante á pie del mismo ramo de consumos con 750 y cuatro plazas de Matrona con 750 pesetas.

Mañana á las 7 y media de la noche en el local que ocupa el Colegio Médico-Farmacéutico, continuará la discusión pendiente sobre la actual «Epidemia del dengue»

Así nos lo comunica el Secretario de dicha corporación.

Noticias del ejército:

Ha sido denegada la instancia presentada al Ministro de la Guerra por los sargentos retirados de carabineros Alejo Porto Escudero y Simón Montaner Alós, que sirvieron en esta Comandancia, en solicitud de que se les conceda el empleo de segundo teniente de la Reserva gratuita, por no reunir las condiciones exigidas en las disposiciones vigentes.

El primer teniente de la guardia civil D. Francisco Serra Sanjuán ha sido destinado á la octava compañía de la Comandancia.

El capitán de artillería D. Julio Fernández España, recién ascendido, ha sido destinado al octavo batallón de plaza, y también el primer teniente D. Julián Velarde González Nandin.

Se ha designado la pensión anual de 750

pesetas anuales á doña Juana y doña Ana Pons y García, huérfana del capitán retirado D. Antonio, y la de 1.125 pesetas á doña Dolores Frontera Millar, huérfana del comandante retirado D. Bartolomé.

El teniente coronel de artillería D. Antonio Baca Albertos ha sido destinado al regimiento de Baza.

Ha obtenido el retiro provisional con residencia en Artá abonándosele 136'50 pesetas mensuales, el segundo teniente de esta comandancia de la Guardia civil don Juan Ferrer Llitesas.

Anteayer terminaron los sermones cuaresmales en la iglesia del Hospital, de la cual desde hace algunos domingos, desaparecieron los alborotos y escándalos que denunciábamos con motivo de la presencia de un guardia municipal que con este intento asistía á dichos actos.

Bibliografía

He aquí el sumario del último número de LA ESPAÑA MODERNA: Una corta en el bosque (preciosa novela militar), por el conde León Tolstoy; Un jugador, por P. Bourget; Toc... Toc... Toc..., por Turgueñef; El sitio de Berlin, por Daudet; Mis memorias, historias de mi vida y de mis ideas, por Stuart Mill; Algo sobre la cuestión del primer viaje de Colón, por Adolfo de Castro; La arqueología y las artes plásticas en el teatro, por José Ramón Mérida; Noche de luna, poesía, por Calixto Ojuela; Concepto colombino, por Cesáreo Fernández Duro; Crónica internacional, por Emilio Castelar; Crónica literaria, por F. Villegas; Revista económica, por un ex Ministro.

Jack, novela de costumbres contemporáneas, por Alfonso Daudet.

Se ha puesto á la venta este famoso libro del delicado escritor francés, muy bien traducido en lengua castellana. Es una de las más preciadas joyas de Alfonso Daudet y sin duda su obra más sentida.

Desde la primera página, en la que llamamos un jesuita santo y sabio, un niño y una de las más elegantes cocots de París, se interesa el lector de tal manera que es imposible soltar el libro.

La edición, como toda la Colección de libros escogidos, es bonita.

Mi Infancia y mi Juventud (memorias íntimas), por Ernesto Renán.

En este libro describe el famoso autor de la Vida de Jesús los hechos más famosos de su vida, como se fué desarrollando su inteligencia, cómo llegó á la celebridad.

Cada página es la revelación de un secreto, es una confesión.

Sus primeros amores, el cariño de su madre, la vida del Seminario, son relaciones bellísimas; pero nada tan interesante como esos capítulos donde cuenta cómo le sugirieron las primeras dudas, como perdió la fe.

De sus últimos años dice que los pasa tranquilo, que espera impávido la muerte, que con frecuencia recibe un anónimo con estas palabras: ¿Y si hubiera inferno? «Si hubiera inferno, declaro con la mano puesta en la conciencia, que no creo haberlo merecido.»

Cultos para hoy

Jubileo de cuarenta-horas

Concluyen en San Francisco: exposición á las seis, y enseguida las adoraciones al Santísimo; á las once oración mental durante una misa; por la tarde á las seis y media, se rezará la Corona, oración, estación y la reserva precedida de procesión y Te-Deum.

Otras funciones

En Montesión, á las siete y media y durante una misa, se verificará el ejercicio de San Alonso Rodríguez.

En Santa Cruz, al anochecer, el ejercicio dedicado á la Virgen de Lourdes.

Visita á la corte de María

A la Virgen de la Piedad en Santa Eulalia.

Cultos para mañana

Jubileo de cuarenta-horas

Empezarán en San Felipe Neri, dedicadas á la Virgen de los Dolores: exposición á las seis de la mañana, á las diez misa mayor; al anochecer, un rato de meditación y la reserva.

Otras funciones

En la Catedral, por la mañana, y en Santa Cruz al anochecer, habrá sermón cuaresmal.

En Santa Eulalia, al anochecer, continuará el septenario de la Virgen de la Piedad, con sermón.

En San Jaime y la Merced, también al anochecer, continuará el ejercicio de las siete palabras que habló Jesucristo en la Cruz, con sermón.

Visita á la Corte de María

A la Virgen pel Buen Camino, en Santa Cruz.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos

Día 1.º de abril, Varones, 2 hembras, 1. Día 2.—Varones, 2. Hembras, ninguna. No se registró matrimonio alguno.

Funciones

Día 3 Jnan Castellá Gilet, viudo, de 82 años, calle de San Bartolomé, de influenza. Catalina Orell Tocho, casada, de 36 años, calle de la Olivera, de metrorragia.

Día 4 Ninguna

Hospital civil

Día 3 MOVIMIENTO de enfermos.—Entradas, 1 varón.—Altas, 2 varones.—Defunciones, ninguna. Día 4 Entradas, 2 varones.—Altas, 1 varón.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto

DE AYER Á LA PUERTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Densa y calmosa, con nubes en diferentes puntos. Horizonte.—Brumoso en todo el círculo y nuboso en la parte de tierra. Idem del viento.—Apenas reina ligera ventolina que cata todos los rumbos. Idem de la mar.—Llana, tersa y blanca. Buques á la vista.—A la altura de las Illetas se distingue un buque de cruz que trae rumbo á puerto. Vigia de Portopi.—Anuncia por la banda de poniente la presencia de un buque de vela mercante español.

FONDEADOS

Día 2) Polacra goleta Juanita, de 96 ton., matrícula de Palma, cap. D. Jaime Buch, con 7 trip. y efectos. De Barcelona, en 2 días. Día 3 Vapor español Bellever, se 788 ton., matrícula de Palma, cap. D. Juan Singala, con 29 trip. 51 pas., y efectos. De Barcelona, en 11 horas. Día 4 Vapor español Isleño, de 314 ton., matrícula de Palma, cap. D. Raimundo Piña, con 23 trip. 18 pas. y valija. De Valencia, en 10 horas.

DESPACHADOS

Día 2 Polacra goleta Suerah, de 118 ton., matrícula de Palma, cap. D. José Jofre, con 7 trip. y efectos. Para Alicante. Día 3 Vapor español Lulio, de 405 ton., matrícula de Palma, 5ap. D. Pedro Aulet, con 23 trip. 8 pas. y valija. Para Ibiza y Alicante. Día 4 Vapor español N. Mahónés, de 396 ton., matrícula de Mahón, cap. D. José Caldes, con 19 trip. 25 pas. y valija. Para Mahón.

Matadero

Clasificación de las reses sacrificadas para el abasto público. Día 3 Bueyes, 4.—Vacas, 1.—Novillos, 1.—Terneros, 2.—Corderos, 73. Día 4 Bueyes, 1.—Vacas, 1.—Corderos, 53.—Cerdos, 2.—Cerdas, 2.

Lecturas amenas

Nuevo cuerpo fosforescente

Mr. Charles Henry ha realizado la preparación industrial de un cuerpo, que hasta hoy solo podía prepararse en los laboratorios. Dicho producto, el sulfuro de zinc, parece ser objeto de numerosas y variadas aplicaciones industriales.

La «Revue scientifique» hace observar que el sulfuro de zinc, es inatacable por el aire y el agua, insoluble en el amoniaco y en los ácidos débiles.

Estas propiedades lo distinguen inmediatamente de los sulfuros de calcio, únicos hasta hoy usados, y que se alteran al aire, razón por la cual su empleo era muy limitado.

El sulfuro de zinc, de una hermosa fosforescencia blanco-verdosa en la oscuridad, presenta un brillo especial en las luces difusa y artificial.

Pasatiempos

Al partir para América, Román le dice á su mujer:

—Ya que me voy, dime la verdad: ¿me has engañado alguna vez?

—No, no te lo digo —responde ella —no quiero que te pongas triste en el momento de partir.

El colmo de la frialdad en el delito. —Un escalón...frio.

Pensamientos: No hagais nada en el instante supremo de la cólera, ¿Os embarcariais reinando la tempestad?



**ÚLTIMAS COTIZACIONES**  
facilitadas por la casa Aguiló

**VALORES LOCALES**

Crédito Balear	103.00
Cambio Mallorquín	66.00
Ferro-carriles de Mallorca	60.00
Alumbrado por Gas	100.00
Salinas de Ibiza	220.00
La General Mallorquina	84.00
Bonos municipales	23.00
La Isleta Marítima	50.00

**VALORES PUBLICOS**

Madrid 4 abril, 3:50 tarde	62.30
interior perpetuo	75.90
amortizable	101.75
Cubas	336.00
Banco de España	nominal
Tabacos	nominal
Barcelona 4 abril 10:50 noche	61.95
interior	68.02
exterior	76.00
amortizable	102.12
Cubas 86	93.12
Cubas 90	37.90
Coloniales	37.90
Nortes	37.70
Francia	27.00
Francos	17.25

Madrid  
Paris  
Renta francesa  
Londres

**FERROCARRILES DE MALLORCA**

Servicio de trenes que recorre desde el 1.º de abril á 30 de septiembre de 1892

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7:50 mañanas, 2:15 y 4 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma, á las 3 (mixto), 7 mañana y 5:45 tarde.  
De La Puebla á Palma, á las 7:25 m. y 5:55 tarde.  
De Manacor á La Puebla, á las 7 mañana y 5:45 tarde.  
De La Puebla á Manacor, á las 7:25 mañana, 2:45 y 5:55 (mixto) tarde.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

**VAPORES-CORREOS**

Salidas de Palma.  
Para Barcelona, martes 4 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia.

Para Valencia, jueves 4 tarde.  
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.  
Para Mahón, lunes 4 tarde y miércoles 2 tarde vía de Alcudia.

Llegadas á Palma.  
De Barcelona, jueves 10 mañana vía de Alcudia y sábado 7 mañana directo.  
De Valencia, lunes 7 mañana.  
De Alicante á Ibiza, miércoles 10 mañana.  
De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

**BOLETIN METEOROLOGICO**

Día 2 abril—5 mañana

Barómetro	754.4 mm.
Termómetro seco	13.9 grados.
Id. húmedo	13.2 id.
Mínima	9.8 id.
Reflector	9.0 id.
Dirección del viento	N E.
Ascenso del barómetro en 24 horas	0.0 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas	4.7 mm.

**HOJAS DE CALENDARIO**

ABBIL	ABRIL
Cuarto creciente el 4 Luna llena el 12 Sol sale á las 5 h. 37 Pónese á las 6 h. 29	Cuarto creciente el 4 Luna llena el 12 Sol sale á las 5 h. 35 Pónese á las 6 h. 30
HOY	MAÑANA
5	6
MARTES	MIÉRCOLES
1819. Toma de Patalvi- ca por el almirante lord Chocrane.	1857. Muere en Madrid el autor del Himno de Riego.
96   S. Vicente Fe-   270 rrer, dominico, y santa Irene, virgen y martir. Fiesta en Orihuela.	97—Stos. Sixto I y   271 Celestino, papas Aman- do conde y Sta. Catali- na de Palencia vg.

TELÉFONO 157 **EXCELSIOR** TELÉFONO 157  
Galera, 27 y 29 Cordelería 23 y 25

**DROGUERÍA Y FERRETERÍA**

DE  
**MIGUEL BESTARD**

Se hace presente á la numerosa clientela y al público en general, que en este establecimiento se han recibido extensas remesas de géneros para combatir las enfermedades de la vida, tales como

**Azufre sublimado de 1.ª**  
preparado (regenerador de la vida)  
**Sulfato de cobre y Pulverizadores**

Al mismo tiempo este establecimiento ofrece un grande y variado surtido de artículos pertenecientes á los ramos de droguería, perfumería, ferretería y quincalla. Especialidad en amianto, empaquetadoras, planchas de goma y demás artículos de maquinaria y molinería. Depósito del acreditado desincrustante **MARCOS-OLMOS**.

**Precios económicos**  
Se garantizan los géneros por su pureza y duración

**BODEGA**  
**de MIGUEL ROSSELLO**

CALLES VICENTE MUT 9 y SAN BARTOLOMÉ  
ESQUINA Á LA ADMINISTRACIÓN DE CORREOS

En este establecimiento se venden vinos puros de Binisalem á 40 y 50 céntimos el litro servidos á domicilio.

Licores	Reales
Crema Rosa, botella	10
Pipermit, id.	10
Curaçao, id.	10
Mar. asquino, id.	10
Amer Picon, id.	15
Anisette, id.	10
Chartreuse, id.	40

**Aguardientes**

Cognac Mastel ***	34
Idem Mastel **	32
Cognac leriman, botella	15
Ron Negrita	16
Idem escarchado	10
Idem corriente, botella l tro	8
Ginebra Campana	9
Idem Caballo	8
A. is escarchado	10
Absente Panot fils	20
Anisado superior de Felanix	7

**Vinos**

Jerez Amoroso San Julián	12
Idem corriente	10
Manzanilla olorosa	12
Idem corriente	11
Rancio seco de 20 años premiado en la Exposición de París	8
Máaga seco negro	12
Idem ídem blanco	11
Burdeos	12

**Vapores Trasatlánticos**  
de Pinillos, Saenz y C.ª

VAPOR DIRECTO  
DESDE PALMA Á LAS ANTILLAS

Saldrá fijamente de este puerto el 17 del corriente el magnífico vapor español de 1.ª clase, de 5,000 toneladas

**Miguel M. Pinillos**

para PUERTO RICO, HABANA y MATANZAS con escala en CANARIAS y SANTIAGO DE CUBA.  
Admite carga á flete y pasaje para dichos puntos.  
Para informes dirigirse á sus consignatarios en esta plaza, Martínez y Planas, San Juan, 20.  
Se replica á los señores cargadores se sirvan avisar con la debida anticipación, de la carga que piensan embarcar

**So vende** tanto al contado como á plazos una casa de recreo en el pueblo de Santa María, cerca de la estación del ferrocarril; tiene jardín, coladuría, cochera y demás comodidades. 15-5

**Grandioso local** para alquilar, Sindicato, 143, propio para almacén de harinas, granos, ferretería, droguería y para cualquier comercio al por mayor y menor. Informes calle Danús, 1, 1.º 5

**Carretón.** Se desea vender uno de cuatro asientos en buen estado. Darán razón en la de la Palma n.º 13, pral. 6-4

**DOLOR DE MUELAS**  
Se cura instantáneamente empleando el *Mástico Oriental*, de G. Barraud, químico de París. Precio Ptas. 1'50 franes.  
Depósito general: Centro Farmacéutico. 105

**BAÑOS** de la calle de los HUERTOS  
Quedarán abiertos el próximo 1.º de Abril desde las OCHO de la mañana hasta las DOS de la tarde. 4-4

**Alquiler.** En la calle de Valero, núm. 1 esquina á la de Broca, hay un primer piso para alquilar. Informarán en la sestería de la viuda de Mir, Conquistador, 4. 3

**Bazar Palmesano**  
Zapatería la más grande de Palma

DE  
**Font y Compañía**  
3 y 5—Plaza de Cort—3 y 5

Extraordinario surtido de calzado de todas clases.  
Calzado á medida corte especial.  
Botines desde 5 pesetas par.

**No equivocarse**  
3 y 5—Plaza de Cort—3 y 5

**La Anemia, la Clorosis**  
y todas las enfermedades, cuyo origen es pobreza de la sangre, se curan rápidamente usando el **VINO DE HEMSGLOBINA AMAR-GÓS**. Pídanse prospectos. Depósito en Palma de Mallorca, *Farmacia de Juan Valenzuela*, Plaza de la Cuartera, 2. 9-L

**Vinos de Champagne legitimos**  
Alzamora hermanos, San Miguel, 61 y 63

Para Mahón  
Saldrá á la mayor brevedad el pailebot  
**ESPERANZA**  
Admitiendo carga á flete.  
Para informes y despacho, Bernardo Estela, Marina 62, frente al cuartel de Caballería.

**NUEVO ESTABLECIMIENTO**  
DE  
**MÁQUINAS PARA COSER**  
DE LA RENOMBRADA FÁBRICA  
**NAUMANN**

Máquinas de FAMILIA; máquinas INDUSTRIALES; máquinas á MANO. Nuevos y variados modelos desconocidos hasta el día en Mallorca.

**VENTAS A PLAZOS Y AL CONTADO**  
**COMELLAS Y COMPAÑÍA**  
**CEREROLS 11—PALMA—BINCON 6**

**NO MÁS ENFERMOS**

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el *Enolaturro Padró*, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El *Enolaturro Padró* cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, incapacidad, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

El *Enolaturro Padró* constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Archena, Panticosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas, en España y Ultramar acreditan al *Enolaturro Padró*.

Depositario en Palma, D. Juan Valenzuela farmacéutico, plaza de la Cuartera número 2 y en todas las farmacias.

**L'UNION**

— COMPAÑÍA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS —  
Fundada en Paris en 1828

**Sucursal española: Barcelona, Merced, 20**

GARANTÍAS DE LA COMPAÑÍA:

Capital Social	10.000.000 Ptas.
Reservas	6.600.000 "
Primas á cobrar	63.770.575 "
TOTAL de garantías	80.370.575 "

Capitales asegurados 13.356.001.049 Ptas.  
Siniestros pagados 160.570.000 "

SUBDIRECCIÓN EN PALMA DE MALLORCA: CALLE VIRGEN DE LLUCH, NÚM. 7

**CASA DE RECREO** Se alquila una situada en la falda del Castillo de Bellver, calle de la Salud, núm. 21, con todas las comodidades apetecibles, dos fuentes y jardín plantado de árboles frutales. Darán informes en casa de Pereta, en el Terreno, y en la calle de Zanglada núm. 3, 2.º 6

**Casa de recreo** Hay un espacioso piso para alquilar en la falda del Castillo de Bellver, calle del Dos de Mayo núm. 3. Darán razón en la d.l Conquistador número 32, 1.º 6-5

**Subasta** El día 5 de abril de este año á las once de la mañana, ante el escribano D. Antonio Tomás, se subastará el predio llamado El Rafal del término de Manacor. El pliego de condiciones obra en dicha escribanía y en la notaría de D. Guillermo Sancho, quien facilitará á los licitadores cuantas noticias se le pidan. 3-4

**Vapores trasatlánticos**  
de F. Prats y C.ª

Saldrá de Barcelona fijamente el día 10 de abril para Puerto Rico, Habana y Cienfuegos con escala en Mayagüez, Ponce y Matanzas el vapor español

**Puerto Rico**

de 4,000 toneladas clasificado: 190 A 1 en el Lloyd.  
Admite carga y pasaje para dichos puntos y también para CANARIAS  
Para fletes y demás informes dirigirse á Sans, hermanos, Palma.  
**Nota.** La carga deberá ser embarcada en el vapor del jueves, 7.

**Se desea** SABER de alguna persona que procedente de Rosario de Santa Fe (Buenos Aires), gire mensualmente alguna cantidad á sujetos que residen en esta isla ó en la plaza de Alicante. En esta imprenta darán razón. 3

**MANUEL AIMERICH**  
AGENTE Á DOMICILIO DE

Comisiones y transportes de esta capital á Barcelona y viceversa  
—(Calle del CONQUISTADOR, núm. 12)—  
Corresponsal en Barcelona:

**Don José Ibáñez,** PASEO DE COLÓN núm. 23—22-13

**Almoneda de muebles**  
Carmen núm. 28, 2.º